

Notas

Como parece claro que Zaldívar es "el otro" tu mensaje en este momento debería situarse en la siguiente línea:

1. Los gobiernos de la Concertación tienen mucho que exhibir tanto en el plano de los avances económicos la lucha contra la pobreza, la generación de bases para un desarrollo sustentable en el futuro, (educación, infraestructura, inserción internacional, etc.) un tercer gobierno de la Concertación tiene en consecuencia un patrimonio desde el cual desarrollarse. Sin embargo también necesita sobre esta base generar nuevas respuestas, abrir nuevas avenidas para el siglo XXI. Se requiere entonces innovar en todos los planos:

- un nuevo impulso económico
- avanzar en la equidad

- lograr una democracia con más voz ciudadana y donde los ciudadanos pesen más.
2. Se requieren nuevos espacios de creatividad, de posibilidades nuevas para los jóvenes. No es admisible que una parte importante de la juventud ejerza una ciudadanía tan tenue. Es indispensable generar los espacios necesarios para que los jóvenes sientan que hay un futuro por construir del cual ellos formen parte. Repensar la Universidad, el mundo del trabajo, los espacios culturales, la dimensión ética del servicio público. Recuperar sentido, confianza y credibilidad “no todo da lo mismo” es posible cambiar la realidad para mejor. Para ello es indispensable crear los espacios necesarios para que los jóvenes participen.
3. Hay una percepción en mucha gente de que si bien existe progreso en el país a ellos no les va bien, sienten una fuerte indefensión frente al infortunio (salud, vejez) . La gente quiere

progresar con su esfuerzo y su mérito individual pero requiere también un ámbito público de protección y solidaridad y ese ámbito no funciona bien, particularmente para los más pobres. Debe existir una línea ciudadana de civilización que vaya más allá del poder de compra de cada individuo y asegure la igualdad de oportunidades y una red mínima de protección frente al infortunio.

4. La gente quiere seguridad ciudadana, protección frente a la violencia. Este tema no se puede resolver por autodefensa o privatizando la defensa. Particularmente para los sectores más modestos sólo puede ser eficaz una seguridad pública. Esto requiere medios públicos, organización ciudadana y requiere una sociedad con menores niveles de exclusión y segregación. La gente quiere una justicia, severa pero transparente a la cual todos tengan igual acceso, y cuyas decisiones sean válidas para todos donde los poderosos no queden impune y donde los derechos humanos sean respetados.

5. La gente está por el progreso, quiere un Chile cada vez más moderno pero con ciudadanía, con equidad. La gente entiende las ventajas del mercado pero también entiende que el mercado no puede resolverlo todo. Si usted mira lo que está aconteciendo en los países desarrollados, aparece muy claro que la gente quiere vivir mejor y con más bienes, pero también quiere vivir en un mundo con valores, con sentido, con un ambiente protegido, con seguridad y sin violencia. No en una sociedad de pura competencia sino en una sociedad donde también exista solidaridad. Esa es la modernidad que debemos alcanzar para Chile en el Siglo XXI.